



ARTICULO PERIODISTICO

TRIGO: ARGENTINA PODRÍA SEMBRAR 10 MILLONES DE HECTÁREAS

90 años de Klein

Las tierras y climas aptos para la siembra de trigo en la Argentina superan los 10 millones de hectáreas. Si bien todos los países integrantes del Cono Sur están teniendo avances significativos con sus producciones de trigo, la Argentina sigue siendo el territorio natural de mayor potencial y capacidad de crecimiento. Esto se dijo durante el acto celebratorio del 90no. aniversario de la creación del Criadero Klein, en la localidad dónde está radicado, Alberti. Coherente con esa convicción, el ingeniero Oscar Klein dijo: "es increíble que la superficie sembrada con trigo en nuestro país, sea la menor en los 90 años transcurridos desde la fundación del Criadero". Klein ha logrado hasta el presente 82 variedades: las últimas tres, se ofrecerán para la campaña 2010. Galería de Fotos.

Al acto asistieron casi siete centenares de invitados. Participaron también personalidades como el doctor Mohan Kohli, retirado actualmente del CIMMYT; el Presidente de ASA Ing.Agr. Oscar Domingo; el Presidente de Argentrigo, Ing. Agr. David Hugues; el Ing. Agr. Carlos Ripoll, de INASE; el intendente de Alberti, doctor Leonel Omar Zacca; y la Diputada Provincial Marta Medici.

Un informe de prensa de la empresa, ilustra respecto a que el Criadero fue fundado en 1919 por el Dr. HC Enrique Klein: Su tarea permanece vigente gracias al aporte de sus hijos, nietos y familiares, orgullosos de los logros acumulados durante todos estos años.

El sello que impuso su creador se mantiene hasta nuestros días y está definido como la mejor expresión del optimismo en pos del logro de los mejores cultivos de trigo en la Argentina.

La visión de su creador hace 90 años y que fue adoptada por sus herederos fue acertada al pensar que las condiciones regionales son incomparables para el cultivo del trigo. La historia demostró su acierto.

Dejando de lado las dos últimas campañas -se apunta- en las que las condiciones adversas impusieron una disminución severa en la superficie dedicada al cultivo, es conocido y aceptado que **las tierras y climas aptos para la siembra de trigo en la Argentina superan los 10 millones de has**. Si bien todos los países integrantes del Cono Sur hacen su aporte y muestran avances significativos con sus producciones de trigo, la **Argentina sigue siendo el territorio natural de mayor potencial y capacidad de crecimiento**.

Palabras de bienvenida del Ing. Agr. Oscar Klein

El ingeniero agrónomo Oscar Klein tuvo a su cargo las palabras de bienvenida a los asistentes al acto. También enumeró los logros de la compañía.

El Criadero ha logrado hasta el presente 82 variedades de trigo. Las últimas tres: Klein Yará, Klein Nutria y Klein León, se inscribieron a comienzos de 2009, están sembradas en la RET de ensayos territoriales de trigo y saldrán a la venta en el 2010.

Nuestro programa actual de trigo se encuentra en su máximo volumen histórico, tanto por el número de ensayos sembrados como por la cantidad de parcelas segregantes en el campo experimental.

Es también alto el número de líneas en proceso de multiplicación que podrían llegar a inscribirse como variedades comerciales para los años 2010, 2011 y 2012.

Tenemos un convenio con el INTA para introgresar por medio de marcadores en nuestras líneas genes de alto valor agronómico. Estamos trabajando hace varios años con cruzamientos de nuestros materiales con fuentes de resistencia a imidazolinonas que ya ha entrado en la

etapa de evaluación de los mismos en ensayos de rendimiento. Trabajamos también en un programa de desarrollo de trigos blandos para galletitas.

La inversión en estos programas de mejoramiento es importante en Argentina pero podría ser mucho más importante aún y lograr mas rápidos avances en rendimientos, seguridad de cosecha, resistencia a factores adversos y calidad industrial adaptada a la demanda, **si contáramos con legislación actualizada y una firme decisión de todos de respetar la propiedad intelectual.**

Este año ha habido varias causas concurrentes para limitar la siembra de trigo y la sequía también jugó un rol importante, pero es increíble que la superficie sembrada con trigo en nuestro país, sea la menor en los 90 años transcurridos desde la fundación del Criadero.

Fuente: Agroverdad